## La inteligencia artificial y la innovación en los servicios centran el debate en las XXII Jornadas Bibliotecarias de Andalucía en Jerez

Profesionales bibliotecarios andaluces y responsables institucionales compartirán experiencias a lo largo de dos días para definir las bibliotecas del futuro



La secretaria general del Patrimonio Histórico y Documental, Mar Sánchez Estrella, ha destacado en la inauguración de las XXII Jornadas Bibliotecarias de Andalucía, que se celebra hasta el sábado 9 de noviembre en Jerez de la Frontera (Cádiz), bajo el lema 'Bibliotecas del futuro: tecnologías y estrategias para el siglo XXI', la apuesta de la Consejería de Cultura y Deporte por construir "un servicio bibliotecario cada vez más fuerte y actualizado" en todos centros de la Red de Bibliotecas de Andalucía.

Para ello, ha señalado que "es importante intercambiar experiencias y consolidar redes estratégicas entre los centros bibliotecarios, de modo, que trabajemos en la misma dirección, siempre buscando el mejor servicio bibliotecario para los usuarios". Asimismo, ha insistido, en "la importancia de adaptar las metodologías de trabajos a las nuevas tecnologías". Así, ha subrayado, que es necesario "debatir y reflexionar sobre cómo la tecnología pueda ampliar el alcance y el impacto de los servicios bibliotecarios".

Precisamente, éste es el tema de la ponencia inaugural de estas Jornadas 'Bibliotecas en la era de la Inteligencia Artificial: ¿Un nuevo paradigma?', que reunirán en los Museos de la Atalaya a profesionales bibliotecarios andaluces, con el objetivo de pensar y definir las principales líneas bibliotecarias de cara al futuro, en las que se pretende alcanzar el máximo de inclusividad y atender a las comunidades marginadas.

La inteligencia artificial, la innovación en los servicios bibliotecarios y la creación de alianzas estratégicas serán, entre otros, los temas que se abordarán en estas jornadas de trabajo, donde se celebrará un foro que, bajo el título 'La Administración responde a los profesionales de las bibliotecas', con la participación de representantes de las distintas administraciones públicas. Por parte de la Consejería de Cultura y Deporte, intervendrá el jefe de Servicio y Bibliotecas y Centros de Documentación.

Del mismo modo, y partiendo de la certeza de que las bibliotecas seguirán siendo lugares de acceso, aprendizaje y crecimiento para todos, se celebrará en estas jornadas un taller práctico sobre aplicaciones de la IA en bibliotecas: Chat GPT, y se presentará un diagnóstico de las bibliotecas de la provincia de Cádiz. En este encuentro se celebrarán también mesas redondas en las que los participantes expondrán algunas experiencias innovadoras.

El sábado tendrá lugar una tertulia sobre la 'IA: desde su formación reglada hasta sus aplicaciones prácticas en bibliotecas', otra sobre empresas del sector al servicio de la innovación en bibliotecas, y una tercera que versará sobre las alianzas estratégicas en bibliotecas. Y como cierre del encuentro, se planteará el debate sobre la ética y deontología de los profesionales del sector, hacia un código único, tema de la ponencia de clausura de esta edición de las Jornadas Bibliotecarias de Andalucía.

Las jornadas se complementarán con diversas actividades como una ruta por el centro histórico de Jerez, visita al Alcázar, la inauguración de la exposición bibliográfica 'Viajando hacia el sur: viajeros y viajeras por Andalucía' y la entrega del 'IV premio AAB a la mejor iniciativa bibliotecaria'.

Cádiz Noticias | 08.11.2024

https://cadiznoticias.es/la-inteligencia-artificial-y-la-innovacion-en-los-servicios-centran-el-debate-en-las-xxii-jornadas-bibliotecarias-de-andalucia-en-jerez/